

Commission: Arctique et Méditerranée

Problématique: Des espaces maritimes partagés : "Comment allier l'accès et la sécurité à la coopération de l'Europe avec ses partenaires ?

Auteur: Finlande

Depuis sa création en 1996, le Conseil est devenu un forum spécialisé dans les questions d'environnement et de développement durable dans l'Arctique dont le voyage repose sur la recherche de consensus Afin de permettre au Conseil de réaliser des progrès dans ces domaines , les participants laissent systématiquement les conflits politiques de côté.

La République de Finlande a pour régime un régime République, démocratie parlementaire. La Chef du gouvernement est Mme Sanna Marin (Parti Social-Démocrate) depuis le 10 décembre 2019.

La Finlande est mobilisée en faveur du renforcement de l'Europe de la défense. Elle est un des principaux contributeurs aux missions et opérations de la PSDC (Politique de sécurité et de défense commune) européenne.

La politique étrangère de la Finlande est très attachée au multilatéralisme et à un ordre international régi par des règles. Elle revendique une contribution plus active dans le traitement des défis globaux (climat, droits de l'Homme, Etat de droit, éducation des filles) et ambitionne de se rapprocher de l'objectif de 0,7 % du RNB (revenu national brut) pour son aide publique au développement. La Finlande a fait acte de candidature pour siéger au Conseil des droits de l'Homme des Nations Unies de 2022 à 2024 inclus. Ses priorités sont les droits des femmes et des jeunes filles, le changement climatique, l'éducation, les nouveaux défis du numérique.

L'Arctique est toujours l'une des régions les plus pures et les plus vierges du monde. Cependant, aujourd'hui il est également confronté aux changements rapides et en partie controversés. Le changement climatique et ses impacts et réactions, tant au niveau régional que mondial, les opportunités logistiques qui s'ouvrent avec la fonte des glaces, les pandémies et les ressources naturelles de l'Arctique ont rendu la région de plus en plus intéressante.,

La Finlande demande aux pays membres du conseil arctique de coopérer de manière impliquée sur les questions environnementales, la préservation des écosystèmes, la protection des ressources. Même si nous entendons l'intérêt économique de la zone arctique. Notamment l'exploration gazière et pétrolière. Aussi, le fait qu'elle deviendra une zone stratégique pour les futurs flux commerciaux.

Pour éviter les excès de la non réglementation la Finlande propose des mesures économiques contre les déchets marins, le carbone noir, les substances chimiques déversé dans la zone

Les populations indigènes sont une préoccupation. Comme les 180 000 Inuits qui vivent dans le nord du Canada, Groenland, en Alaska, et à Tchoukotka en Russie, sont depuis près de 20 ans les témoins du changement de leur environnement naturel. De plus, l'ensemble des exploitations des ressources de l'Arctique, ainsi que l'utilisation de la route commerciale maritime ont accéléré la fonte des glaces et les Inuits se trouvent encore plus menacés. L'Arctique circumpolaire n'est donc plus une région isolée : la mondialisation y a fait son apparition.

La Finlande est consciente du fait que la programme des Nations Unies pour l'environnement (PNUE) désigne l'Arctique circumpolaire comme le "baromètre mondial" du changement climatique. De plus, la Finlande soutient que le problème du changement climatique est un problème réel qui existe déjà en Arctique, région qui s'efforce de s'adapter à ses effets. Les Inuits ont des capacités d'adaptation mais celles-ci ont des limites. Il faudrait mettre des mesures pour les aider à s'adapter ou limiter les menaces qui pèsent sur leur mode de vie. Nous pouvons, mettre en place des mesures économiques contre les grandes sources de pollution touchant les régions arctiques

Économie industrialisée de premier plan forte d'une population importante, l'UE influence l'Arctique de diverses manières. Son empreinte environnementale et sa demande de ressources et de produits originaires de la région pèsent lourdement sur celle-ci. Les émissions de gaz à effet de serre alimentent le réchauffement climatique, tandis que des polluants comme les polluants organiques persistants, le carbone noir, des métaux lourds tels que le mercure, et les micro- et macroplastiques parviennent jusqu'en Arctique portés par les courants marins et atmosphériques

Les propositions législatives formulées dans le cadre du pacte vert pour l'Europe sont au cœur de l'engagement de l'UE et de la Finlande en Arctique, de même que la nouvelle approche pour une économie bleue durable dans l'Union européenne, soutenue par la science, l'innovation et les investissements régionaux.

Pour la Finlande, l'action de l'UE dans l'Arctique n'est donc pas une question de convenance, mais une nécessité. Ces efforts devront s'intensifier dans le temps pour limiter les dégâts du réchauffement climatique au sein de l'UE et faire en sorte que la zone Arctique puisse être paisible, durable.

La Finlande est impliquée pleinement dans sa lutte contre le réchauffement climatique dans la zone Arctique. La tendance sur ces questions est en hausse au sein du gouvernement et dans la société finlandaise.